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L’anno 2023, il giorno 23 del mese di Maggio alle ore 15.30 si è riunito il Consiglio dell’Ordine 
sotto la Presidenza dell’Avv. Pasquale Damiano, assistito dal Consigliere Segretario Avv. Antonio 
Suarato per discutere e deliberare sul seguente ordine del giorno: 
 

1. Pratiche istituzionali – giuramento avvocati; 

2. Deliberazione impugnativa sentenza CNF 77/2023 ed eventuale nomina difensore ente; 
3. Presentazione commissioni consiliari 

4. Varie ed eventuali 

 

Sono presenti:  
 

IL PRESIDENTE IL CONS. SEGRETARIO IL CONS. TESORIERE 

X AVV. PASQUALE DAMIANO X AVV. ANTONIO SUARATO X AVV. MARIO SABBIA 

 
 

I CONSIGLIERI:  

X AVV. MARIO AFELTRA X AVV. GENNARO IMBO’ 

X AVV. TERESIDA CAROLA X AVV. LIBORIO MENNELLA 

X AVV. ANTONIO CESARANO  X AVV. DANIELA PONTICORVO 

X AVV. FAUSTA ANTONELLA CIRILLO X AVV. FRANCESCO SAVASTANO 

X AVV. DANIELA COVIELLO X AVV. PASQUALE SERGIO 

X AVV. MARIA FLORINDA DI LEVA X AVV. PASQUALE STRIANO 

 X AVV. EMANUELA ESPOSITO X AVV. BENEDETTA TORRESE 

X AVV. MARIA FORMISANO X AVV. RAFFAELE VINGIANI 

X AVV. MICHELE GARGIULO X AVV. GIOVANNI VISCO 

 
 

I Consiglieri presenti, con l’astensione dei Consiglieri assenti alla seduta, approvano all’unanimità il 
verbale della seduta del 16/05/2023. 
Il Consiglio, viste le istanze, corredate dai prescritti documenti, presentate dai sotto elencati 
interessati; 
- sentito il Consigliere Segretario; 
- considerato che ricorrono tutti i requisiti di legge richiesti-  
 

DELIBERA 
 

Sul punto 1 all’odg: 
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Sul punto n°2 all’O.d.g.: 
Si apre la discussione e in via preliminare il Presidente chiede al Cons. Afeltra se ritiene di 
allontanarsi in quanto interessato direttamente dalla discussione. Il Cons. Afeltra dichiara “non c’è 
stato alcun atto polemico nei confronti del Consiglio tant’è che ho rinunziato sin dal primo atto alle 
spese legali in caso di soccombenza della controparte, avendo soltanto contestato la decisione 
della commissione elettorale, contestazione poi ampiamente condivisa dal CNF che, con la sua 
decisione potrebbe rappresentare l’occasione di una serena ripresa di comune attività istituzionale 
nell’interesse della classe forense”. 
Avendo il Cons. Afeltra manifestato la volontà di restare in aula, ha quindi inizio la discussione. 
Prende la parola il Cons. Savastano il quale ritiene che l’impugnativa, scevra da ogni personalismo 
e quindi non come questione personale contro il Cons. Afeltra, vada fatta perché ci sono molteplici 
motivi di ordine generale sia di tutela degli iscritti sia di applicazione corretta delle norme che 
regolano la materia. Conclude ritenendola necessaria. 
Il Cons. Cesarano ritiene invece che non debba essere fatta alcuna impugnativa perché la sentenza 
del CNF è già chiara sul punto. Ritiene che l’unica legittimazione per l’impugnativa spetti all’Avv. 
Maria Montuoro quale diretta controinteressata. Ritiene quindi che non vada proposta alcuna 
impugnativa. 
I Conss. Cirillo, Carola, Di Leva e Vingiani si associano a quanto dichiarato dal Cons. Cesarano e 
ritengono che non debba essere proposta alcuna impugnativa. 
Interviene il Cons. Mennella il quale manifesta la sua volontà di proporre la impugnativa per 
consentire il rispetto sia delle norme che della interpretazione delle stesse data dalla S.C., 
sottolineando che finanche il collega Avv. Luigi Vingiani (nel ricorso proposto contro alcuni degli 
attuali componenti del Consiglio) ha invocato il rispetto delle norme che la sentenza del CNF - di 
cui oggi si discute l’impugnativa - ha omesso di applicare. Insiste quindi per l’impugnativa. 
Interviene il Cons. Imbò il quale ritiene che debba essere risolto definitivamente il “quid” attinente 
alla posizione di candidabilità/eleggibilità nei casi come quello di specie per cui ritiene che debba 
essere proposta l’impugnativa, anche al fine di evitare che possa essere codificato un errore 
procedurale che diventi poi paradigma vincolante per le future elezioni. 
Interviene il Cons. Gargiulo il quale concorda sulla necessità di fissare un principio generale sulla 
questione giuridica del computo del mandato infra biennale evidenziando che il CNF non si è 
espresso sul punto. Chiarisce che la necessità del ricorso per Cassazione nasce dalla doverosa 
tutela dell’istituzione Coa, anche per avere un quadro chiaro per le future elezioni. Inoltre il 
Consigliere Gargiulo manifesta assoluta fiducia circa il fatto che le vicende relative ai reclami 
elettorali non avranno alcuna incidenza sul lavoro che i consiglieri tutti svolgeranno nell’interesse 
della classe forense. 
Finiti gli interventi, rilevate le opposte posizioni espresse da molti dei Consiglieri presenti, non 
essendo possibile addivenire ad una decisione unanime si procede alla votazione. 
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Votano a favore della impugnativa i Conss: Sergio, Savastano, Ponticorvo, Coviello, Gargiulo, 
Mennella, Sabbia, Damiano, Suarato, Formisano, Torrese, Imbò, Esposito, Visco. 
Sono contrari invece i conss. Cirillo, Carola, Cesarano, Di leva e Vingiani. 
Si astengono i Conss. Striano e Afeltra. 
Viene deliberata quindi l’impugnativa della sentenza n°77/2023 del CNF con il voto favorevole di 
14 consiglieri, 5 contrari e due astenuti. 
Il Presidente propone che l’incarico della rappresentanza dell’ente sia affidato al Prof. Avv Police 
che ha già difeso l’ente dinanzi al CNF e ben conosce la questione. 
Si procede alla votazione. Votano a favore del conferimento dell’incarico al Prof. Avv. Police i 
Conss: Sergio, Savastano, Ponticorvo, Coviello, Gargiulo, Mennella, Sabbia, Damiano, Suarato, 
Formisano, Torrese, Imbò, Esposito, Visco. 
Sono contrari i conss. Cirillo, Carola, Cesarano, Di leva e Vingiani. 
Si astengono i Conss. Striano e Afeltra. 
Viene deliberato quindi l’affidamento dell’incarico al prof. Avv. Police con il voto favorevole di 14 
consiglieri, 5 contrari e due astenuti. 
Si autorizza quindi il Presidente a sottoscrivere il relativo mandato e viene deliberata, con le 
medesime votazioni che precedono (Votano a favore della spesa i Conss: Sergio, Savastano, 
Ponticorvo, Coviello, Gargiulo, Mennella, Sabbia, Damiano, Suarato, Formisano, Torrese, Imbò, 
Esposito, Visco. Sono contrari i conss. Cirillo, Carola, Cesarano, Di leva e Vingiani. Si astengono i 
Conss. Striano e Afeltra) la spesa di € 2.500,00 oltre rimb. Forf. e oneri accessori come da proposta 
inoltrata dal Prof. Avv. Police (prot. 1335/2023).  
 
Sul punto n°3 all’O.d.g.: 
Il Presidente presenta ai consiglieri le commissioni nella composizione da lui ipotizzata. Delle 
stesse viene consegnata copia a tutti i consiglieri. Il Presidente invita i consiglieri a fornire 
suggerimenti e indicazioni anche per i componenti esterni da inserire. Si rinvia alla prossima 
settimana per le relative deliberazioni.  
 
Sul punto n°4 all’O.d.g.: 
 

Il Presidente dà comunicazioni al Consiglio di quanto segue:  
- Rinnovo noleggio erogatori di acqua: il Presidente comunica che il contratto in essere con 

la società Acquatec S.r.l è scaduto e che pertanto deve essere valutato il rinnovo (per il 
quale detta società ha già inoltrato formale proposta prot. 1279/2023); 

- Ricorso al T.A.R. avverso bando Comune di Lettere: il Presidente comunica che - come 
deliberato - è stato conferito incarico all’Avv. Marco Longobardi il quale ha già predisposto 
il ricorso, peraltro già portato a conoscenza dei consiglieri e comunque dato in visione;  

- C.D.D. per il 25 maggio per assunzione dipendente: il Presidente comunica che è stata 
convocata per il 25 maggio p.v. riunione di tutti i Presidenti dei Coa facenti parte del 
distretto della Corte di Appello di Napoli per discutere e deliberare sulla attuale emergenza 
della C.D.D. che vanta un solo impiegato per il disbrigo di tutte le attività della 
commissione stessa. Considerato inoltre che la C.D.D. non ha alcuna autonomia 
patrimoniale potendo confidare esclusivamente sui contributi erogati dai singoli Coa, nella 
riunione convocata si discuteranno tutte le attività necessarie a garantire il funzionamento 
della C.D.D. e si adotteranno, ove possibile, le conseguenti deliberazioni;    
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- Sperimentazione Giudice di Pace: il Presidente comunica che a far data dal 24/05/2023 
partirà la sperimentazione del deposito telematico degli atti in tutti gli uffici del Giudice di 
Pace e la stessa sarà possibile anche tramite applicativo in uso al Coa (Pct Namirial) e avrà 
solo valore di sperimentazione ma non valore legale fino al 30 giugno per cui, fino a tale 
data, gli atti depositati in via telematica dovranno necessariamente essere depositati anche 
in cartaceo. Di tanto sarà data comunicazione a tutti gli iscritti;  

- Catastrofe Emilia Romagna: il Presidente comunica di aver ricevuto dalla Fondazione 
forense di Forlì - Cesena iban per il versamento di contributi in aiuto della regione Emilia 
Romagna per la catastrofe climatica in atto. Sarà inserita all’o.d.g. della prossima seduta la 
deliberazione di eventuale contributo del COA di Torre Annunziata; 

- Albo custodi e delegati alle vendite ex art. 179 ter: il Presidente comunica che è stata 
inviata dalla Presidenza del Tribunale la modulistica per la iscrizione nell’albo con una 
prima procedura che ha valore fino al 30/06 e comporta passaggio al Coa; dal 01/07 
l’iscrizione avverrà direttamente con invio su pec del protocollo del Tribunale. Di tanto sarà 
data comunicazione a tutti gli iscritti; 

- Nota CNF di variazione delle domande oggetto di prova per il superamento del corso 
delegati e custodi alle vendite: il Presidente comunica che è giunta nota del CNF con la 
quale si comunica che sono state rettificate alcune delle domande previste per il corso 
abilitante ex art. 179 ter; 

- Corso custodi e delegati alle vendite del Coa: il Presidente comunica che sono stati definiti 
gli argomenti delle singole lezioni per l’abilitazione alla iscrizione nell’albo dei custodi e 
delegati alle vendite (come da riforma Cartabia) e che lo stesso sarà inserito al prossimo 
ordine del giorno per le relative deliberazioni; 

- Mail su richiesta di regolarizzazione dei contributi non versati: il Presidente comunica che, 
come da deliberazione già adottata, è stata predisposta nota da inviare a tutti gli iscritti per 
la regolarizzazione dei pagamenti dei contributi annuali da versare al Coa e che la stessa 
sarà inviata quanto prima a tutti gli iscritti; 

- CNF e piano genitoriale: il Presidente comunica che il CNF ha licenziato un nuovo piano 
genitoriale che viene comunicato a tutti i Consiglieri e sarà posto all’o.d.g. della prossima 
seduta per valutare eventuali modifiche da comunicare poi alla presidenza del Tribunale; 

Alle ore 17.36 si allontana il Cons. Visco; 

- Toghe, regolamentazione e acquisto: il Presidente comunica che il Coa ha in dotazione 
poche toghe e le stesse non sono affatto in buone condizioni. Pertanto alla prossima 
seduta sarà posto all’o.d.g. l’eventuale acquisto di nuove toghe; 

- Proposta di convenzione ADR Progest: il Presidente comunica che è stata ricevuta proposta 
di convenzione da parte della anzidetta società che prevede condizioni economiche 
favorevoli per gli iscritti che vogliano partecipare al corso di aggiornamento dei Conciliatori 
post legge Cartabia. Detta convenzione sarà quindi pubblicata sul sito istituzionale e ne 
sarà data comunicazione agli iscritti a mezzo mail; 

- PST comunicazioni iscritti per disservizi distretto di Napoli: il Presidente comunica che, visti 
i numerosissimi malfunzionamenti verificatisi (con la quasi totalità degli applicativi 
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utilizzabili) nelle ultime settimane per il deposito e la consultazione da remoto dei fascicoli 
telematici sono state predisposte due note che saranno inviate rispettivamente agli organi 
competenti e agli iscritti per sollecitare la risoluzione definitiva delle problematiche 
indicate.                

Alle ore 17.47 non essendoci altro da discutere viene chiusa la seduta. 
Di tanto è verbale.  
     Il Consigliere Segretario                                   Il Presidente 
           Avv. Antonio Suarato             Avv. Pasquale Damiano 




